

Gobierno de AMLO presentó informe similar e “incluso peor” que la Verdad Histórica, critican padres de los 43 de Ayotzinapa

Por: Anayeli Tapia Sandoval. 27/09/2023

Familiares de los normalistas desaparecidos denunciaron que no se les entregó información solicitada y que en la reunión con autoridades no los dejaron hacer preguntas

En la víspera de que se cumplan **nueve años de la desaparición de los 43 normalistas de la Escuela Normal Rural “Isidro Burgos” de Ayotzinapa**, padres de los jóvenes se reunieron con funcionarios del gobierno del presidente **Andrés Manuel López Obrador**, sin embargo, al término de esta reunión se mostraron molestos al acusar que el **informe** que se les dio es similar a la criticada “**Verdad Histórica**” presentada en el sexenio de Enrique Peña Nieto e “incluso peor”.

Entrevistados por diversos medios al salir de Palacio Nacional, **Vidulfo Rosales**, abogado y vocero de los padres de los 43 normalistas de Ayotzinapa, acusó que no recibieron la información que solicitaron al presidente sobre una **intercepción telefónica** sostenida entre un jefe de la policía y un líder criminal de Guerrero Unidos la noche del 26 de septiembre de 2014.

Ante este hecho, puntualizaron que el titular de la Sedena, Luis Crescencio Sandoval, refirió que su dependencia no cuenta con esa información y que son datos que posee Gildardo López Astudillo, alias “El Gil” y jefe de plaza de **Guerreros Unidos**, por lo que el secretario sugirió al gobierno buscar “por ese lado”.

“Es la misma versión (que la “Verdad Histórica”), es incluso peor porque ahora agregan un elemento más. Nosotros ya habíamos dialogado con Alejandro Encinas y él nos había explicado qué es lo que contenía su informe y había consenso de qué es lo que tenía su informe hasta dónde estábamos y lo que era lo que falta, pero ahora están incorporando elementos nuevos”, indicó Vidulfo Rosales.

De acuerdo con lo dicho por Vidulfo Rosales, funcionarios de las secretarías de Gobernación(**Segob**), Seguridad y Protección Ciudadana (**SSPC**) y de la Defensa

Nacional (**Sedena**) ahora han caído en la criminalización de los **estudiantes de la Normal** al señalar que había “infiltrados”, al mismo tiempo acusaron que hay una reducción de los hechos a un tema meramente local, responsabilizando a Guerreros Unidos y dejando de lado toda responsabilidad de las autoridades mexicanas.



Foto: Galo Cañas / Cuartoscuro

Detalló que en el informe el único miembro del Ejército que se menciona es el capitán José Martínez Crespo, sin embargo, no aparece ningún militar más y tampoco se menciona a quienes construyeron la “Verdad Histórica”.

Por estos hechos, el representante de los padres de los normalistas desaparecidos indicó que no quisieron recibir el nuevo informe presentado por la Secretaría de Gobernación (Segob).

Mario González, padre del normalista César Manuel, también calificaron la reunión como una “falta de respeto”, ello luego de que reveló que las autoridades no les permitieron hacer preguntas.

Sobre este punto, el **Centro PRODH** acusó que las autoridades mexicanas básicamente mandaron a los familiares a consultar al crimen organizado para saber qué fue lo que ocurrió en la llamada “**noche de Iguala**”.

A la reunión de más de dos horas asistieron la titular de la Segob, Luisa María Alcalde; el subsecretario de Derechos Humanos Población y Migración, Alejandro Encinas; y de la SSPC, Rosa Icela Rodríguez.

Gobierno de AMLO reitera “compromiso con la verdad”



Familiares de los 43 estudiantes denunciaron que no se les entregó información solicitada; el gobierno aseguró que sí lo hizo. (REUTERS/Henry Romero)

Al término de la reunión con los padres de los 34 de Ayotzinapa, el Gobierno de México emitió un comunicado en el que informó que se dio lectura a una carta suscrita por el presidente López Obrador, en la que **aseguraron que se dio respuesta formal a las solicitudes** hechas por los familiares sobre la entrega del informe solicitado a Luis Crescencio Sandoval. “Se reitera el compromiso de continuar con la búsqueda de otros escritos”, aseguraron.

Durante el encuentro supuestamente también se planteó la entrega de los cinco discos que contienen todas las **grabaciones** proporcionadas por el gobierno de Estados Unidos vinculadas directa e indirectamente con el caso de los jóvenes

desaparecidos de Ayotzinapa.

De igual modo, se presentó una relatoría realizada por el Gobierno de México para formular una idea que, complementada y sustentada con pruebas, conduzca a un mayor acercamiento de lo que realmente sucedió la noche del **26 de septiembre de 2014** y que apuntan “esta versión se aleja de la llamada Verdad Histórica”.

Las autoridades mexicanas reiteraron su compromiso para continuar en la conducción de los trabajos de investigación hasta encontrar a los jóvenes desaparecidos, para lo cual se trabaja en coordinación con la Fiscalía Especial y la Fiscalía General de la República (FGR).

[LEER EL ARTÍCULO ORIGINAL PULSANDO AQUÍ](#)

Fotografía: infobae

Fecha de creación
2023/09/27